

LES CHEMINS DES MENHIRS

Peu de personnes savent que l'on trouve en Provence plus de menhirs qu'en Bretagne. Le menhir, rendu célèbre par la bande dessinée d'Astérix n'est rien d'autre qu'une pierre dressée. On le retrouve sur toute l'Europe et le pourtour méditerranéen. Ils apparaissent à la préhistoire et il en sera dressé jusqu'à la disparition des derniers Druides, au Moyen-âge ! Il en existe de toutes sortes et de toutes formes. Parfois ils peuvent être gravés et même sculptés. A la fin du Moyen-âge, beaucoup ont été christianisés ou détruits. Souvent ils marquent les lieux. Ainsi, vous pouvez être sûrs que dans le quartier de la pierre pointue ou de la pierre dressée se trouvait un menhir ! Actuellement nous en avons identifiés six.

Le menhir des Fillys

Il se situe sur une zone de tumulus (dôme de pierres) de l'Age du Fer. De petite taille, il fait partie des « menhirs trapus ». Il était vraisemblablement associé au rite funéraire local.



Le menhir de la Pierre Pointue (Les Boudoirs)

Il est à l'origine du nom du quartier. Par sa forme il se rapproche du menhir d'Obélix, entré dans la tradition populaire grâce à la B.D. Déplacé par l'agriculteur qui travaille le champ où il se trouvait il y a une dizaine d'années, car il menaçait de tomber, le menhir doit être prochainement redressé afin qu'il retrouve toute sa solennité.



Les Menhirs des Berlies

Ils forment un alignement d'au moins trois menhirs. Une fouille archéologique pourrait confirmer la présence d'un quatrième sur le même alignement. De type massif, ils semblent désigner, côté nord, le Petit Morgon, sommet sur la pente duquel se trouve le dolmen



du Lauzet.

Sont-ils là pour rappeler la présence de la tombe préhistorique ?

Ou, tout simplement dolmen et menhirs mettent en évidence la valeur sacrée du lieu ? La zone où se trouvent les menhirs des Berlies comporte une multitude de traces de constructions qui outre un

relevé exhaustif, mériteraient la mise en œuvre de fouilles archéologiques afin de déterminer leur datation et leurs vocations.

Le menhir des Savoyes

Il marque l'emplacement de la pierre à cupule et insiste sur le caractère sacré du lieu. Son état de conservation et la présence jusqu'à ce jour la pierre qui servait à broyer les offrandes lors des cérémonies religieuses, tiennent du miracle.



Lors de vos randonnées vous aussi vous pourriez découvrir des menhirs.

N'oubliez pas de nous les signaler !

Vous êtes sur des propriétés privées : merci de respecter les sites et leurs propriétaires, ne sortez pas des chemins, refermez les barrières.



